

Amorosos recuerdos de Vinagrillo, llevándose de encuentro a los apreciables congresales.--Un culto profesional de Valle defiende a nuestro director en "La Trompada".--Anomalías en el Juzgado de Paz de Aramecina por empujes de CARTA BLANCA.--¿Cómo nos entendemos?--¿Se nos ultrajó, encarceló y procesó por faltas de policía o por "Argollistas".....?



EL PACIFICO



SEMANARIO INDEPENDIENTE AL SERVICIO DE LA VERDAD
Y DE LOS PUEBLOS SUREÑOS

Año I

Nacaome, 27 de Agosto de 1950

Núm 35



Teatro Nacional, frente al parque Herrera, imponente edificio público que da más realce al ornato de la Capital. Remozado y embellecida en la progresista administración del General Tiburcio Carías Andino.

Actualmente en arrendamiento a una compañía de Cine, que ha ogrado conquistarse la simpatía y favor del público capitalino por la calidad indiscutible de las películas que exhibe.

Un justo reclamo de los sufridos Aramecinas

Aramecina, Agosto 1950. Llamamos la atención del señor Juez de Letras, Abogado don Roberto Martínez Augustinus, sobre la forma irregular y maliciosa como aquí ha trabajado el Juzgado de Paz, que fué puesto en manos verdaderamente irresponsables con el determinado fin de encarcelar a honrados elementos de este pueblo, que se han

manifestado leales a las autoridades Supremas del Partido Nacional. Son varios los ingratos procesos levantados aquí por órdenes caprichosas QUE NO EMANARON DE LA AUTORIDAD COMPETENTE... La justicia debe estar en buenas manos o el honrado, como en los casos de este pueblo y Nacaome, está expuesto a sucumbir sin remedio, Mucho ojo, Abogado Martínez, que también nosotros vivimos con la barba sobre el hombro. CORRRESPONSAL

Noticias de la Capital

Cumpleaños de nuestro Redactor Corresponsal en la ciudad de Méjico

Tegucigalpa, 24 de agosto de 1950. — En la capital de la noble y valiente tierra azteca, donde se encuentra actualmente haciendo estudios de periodismo, está agregando un año más a su juvenil existencia, la encantadora e inteligente Srta. Soledad Osejo, quien tiene la representación de nuestro semanario en la Patria de Juárez.

Desde los pinares líricos le enviamos un atento saludo de felicitación.

El culto parlamentario, Br. don Héctor Leiva Barbieri, en la capital

Tegucigalpa, 25 de agosto de 1950. — Por la vía terrestre hizo su ingreso ayer a esta capital, el apreciable diputado por el Departamento de Valle. Br. don Héctor Leiva Barbieri.

Viene a someterse a tratamiento médico, pues su salud lo ha estado inquietando en los últimos días.

Le presentamos nuestro saludo muy atento al culto parlamentario, deseando que los aires de la capital sean provechosos para su quebrantada salud.

Coqueterías de la Coqueta Perla del Golfo

POR MARTIN PESCADOR.

Quien no conozca Amapala se ha perdido de conocer uno de los lugares más bellos de Honduras. Incrustado en la falda Norte del imponente Cerro «El Tigre», las casitas blancas del puerto con sus rojos tejados se ofrecen a los ojos del turista en un hacinamiento primoroso que admira y emociona. Frente al puerto, al otro lado de una bahía ilimitada y siempre azul, las fértiles y pintorescas tierras de Zacate Grande. Donde quiera que se dirija la vista, un islote brotando del mar, con su vegetación siempre verde y bandadas de aves marinas revoloteando sobre él. Todo el Golfo de Fonseca es rico en paisajes, pero naturalmente, éstos acrecientan su belleza a la salida y puesta del astro Rey. El que haya visto un amanecer o una puesta de sol en Amapala, estamos seguros que no ha de olvidarlos por todo el resto de su vida. Sus ligeras embarcaciones con sus velitas blancas dibujándose a la distancia, son pinceladas de esperanza en la soledad inmensa de nuestras almas...

Amapala, todo el golfo mejor dicho, con una buena propaganda, y mejorando ciertos aspectos del puerto, como decir sus hoteles, agua, salubridad, etc... sería un foco turístico bastante halagador que dejaría grandes utilidades a nuestro laborioso vecindario. Pero ese es el detalle; no se tienen hospedajes adecuados, ni se come bien, ni se toma

HOTEL "ROSA"

En la ciudad de PESPIRE
De Emigdio Zelaya y Señora.
Elegante Edificio. Lugar céntrico.

Cuartos higiénicos, alimentación sana y abundante. Buen servicio de cantina. Bailes, amenizados con potente ROKOLA, los sábados y domingos.

PULPERIA Y REPOSTERIA ANEXA.

PESPIRE YA TIENE LO QUE TANTO LE HACIA FALTA UN BUEN SERVICIO DE HOTEL.

agua potable, ni la higiene sale a las calles a lucir sus mejores galas. Para convertirlo en un foco de turismo, que sea en adelante nuestra mejor fuente de ingresos, se necesita mucho trabajo y mucho pisto.

Pero día ha de llegar en que podamos explotar, para beneficio siquiera de nuestros hijos, esta riqueza inmensa que nos ha regalado la naturaleza y que se adentra en nuestras almas haciéndonos exclamar entusiasmados: ¡Qué artista tan sublime es Dios!

x x x

Ha regresado de Tegucigalpa, a donde fuera en asuntos relacionados con el servicio, el General J. Inocente Triminio. Parece que ciertos elementos que por aquí ya días quieren provocar una tempestad en un vaso de agua, han querido relacionar su limpia actuación militar con un feo incidente de Policía, ocurrido a fines del mes pasado. La intriga, siempre la intriga, queriendo crear ambientes confusionistas para provecho de determinadas camarillas, anticipadas y ambiciosas. El Director de Policía, Coronel don José Reyes Palma, detuvo la vez pasada a un grupo de borrachines abusivos y escandalosos, les impuso la multa que señalaba la ley, y eso es todo.

Lo demás que por aquí se comenta sobre ese asunto, son puras tortas y pintado. Quizá le escribieron a nuestro Director falseando la verdad, por unos llamativos titulares que vimos en el número antepasado, dándole importancia a un simple suceso provocado por el alcohol, que es un mal consejero....

Lo peor, como antes dije, es que aquí hubieron varios, y de los que más se le pican de sobresalientes, que a sabiendas de que mentfan, quisieron responsabilizar el nombre de tan alto funcionario público en enredo tan bajo. ¡La política, Dios mío, pero esa condenada política que por todas partes nos está apareciendo con el camuflaje de la Conciliación!

x x x

El deporte entre nosotros parece que ha decaído bastante. La actuación del Club Libertad, en San Lorenzo, ante el equipo Pirata de Nacaome, no pudo ser más desastrosa. Por cortesía del Juez, que les anuló un tanto a los Nacaomes, pudieron evitarse la vergüenza de una derrota, ante un equipo que siempre hemos considerado como de menor categoría. Es necesario que nuestros muchachos vayan tomando las cosas

Pasa a la 7ª Pág

HOTEL INTERNACIONAL

EN EL CORAZON DE NACAOME
EDIFICIO AMPLIO, ELEGANTE, MODERNO

Construido especialmente para comodidad de nuestros paisanos y turistas más exigentes. Honradez, Atención, Aseo, Seguridad

Propietario:
JULIO C. NUÑEZ Y SEÑORA

Nacaome, Valle, Honduras.

El Bazar 'Ilse Lina',

de DYDIA de VIJIL

NACAOME... Teléfono Nº 9

El establecimiento comercial más reciente de esta plaza, con sus registros comerciales respectivos y un completo surtido de mercaderías nuevas a los más bajos precios de plaza. Nuestras pesas y medidas se garantizan y es la razón para que nos prefiera el público consumidor.

Visitenos Usted estamos a sus órdenes

El progreso es una realidad en todos los rumbos del país. Con un regio festivalailable fué inaugurado ayer el Hotel Internacional, que constituye un orgullo para Nacaome.

Editorial

Amorosos Recuerdos de Vinagrillo

Desde la inclinada calle del apacible Barrio El Jazmín, el travieso Vinagrillo, a quien nosotros habíamos ya echado en el olvido, sin decir «agua va» se nos deja venir con una formidable andanada de frases hirientes que ponen en mal predicado nuestra reputación y lastiman de paso nuestra dignidad.

Porque los buenos ciudadanos de Comayagua, que ya no comulgan con ruedas de molino, le han echado bola negra al papelucho que él dirige, por la sencilla razón de que está mal dirigido y ya no les gusta, el famoso caga-tinta de la pipa y corbatín, hace *amorosos recuerdos* del desgraciado incidente que nos ocurriera en esta ciudad, y al hacerlo se lleva de encuentro al Ejecutivo, al Poder Legislativo, y a la prensa, que es el Cuarto Poder del Estado. A nosotros, humildes escritores de el Sur, Vinagrillo nos hace una melcocha, repitiendo con una voz de Júpiter tonante, el famoso estribillo que blande como única defensa el arbitrario Carta Blanca: «desorbitada y escandalosa crápula».

Ya han sido muchas las aclaraciones que a este respecto hemos hecho, y muchas también las que hemos publicado de otros elementos honrados que fueron testigos presenciales de este vergonzoso suceso. Sabemos asimismo que el Abogado Claudio Ramón Licona, que desempeñaba en Valle el delicado cargo de Juez de Letras Seccional, y el Coronel Máximo Iscoa que ocupó la Mayoría de Plaza en esta ciudad, a su regreso a la capital de la República, han vuelto por los fueros de la verdad ante sus Jefes y amigos, declarando que el señor Comandante de Armas procedió contra nosotros, nos encarceló, nos mantuvo cuatro días y medio incomunicados, nos procesó estando detenidos con una acusación propia de mentes calenturientas, por no decir malvadas, SIN QUE MEDIARA ESA NOCHE NINGÚN MOTIVO DE NUESTRA PARTE.

Como quizá el turquito este *del pueblo*, en su afán de molestarnos quiere hacerse de las nuevas, le vamos a refrescar la memoria sobre lo que realidad ocurrió la ya famosa noche del dieciséis de junio del presente año..... En verdad, esa noche hubieran dos escándalos mayúsculos. El primero, como a las diez y media, en la Cueva de Leones, donde el Abogado Augusto R. Alvarado, probando quizá su pistola, hizo unos disparos que no se fueron sólo al aire puesto que dejaron señales muy visibles en una de las puertas del mencionado centro social. Eso lo sabe bien el Abogado Modesto Bonilla que estuvo esa noche con Alvarado en amable camaradería.....

Todo mundo sabe, en Nacaome, que cuando ocurrieron esos disparos nosotros nos hallábamos a dos cuerdas y media de distancia de la Cueva de Leones, en compañía de distinguidos ele.

Pasa a la 6ª Pág.

Proyectos de carreteras que se están realizando en beneficio de la bella Sultana de Occidente

Con que agrado nos permitimos dar la noticia a nuestros lectores de que el proyecto de carretera San Pedro Sula-Santa Rosa de Copán, está ya poniéndose en práctica. Los trabajos van muy adelantados pues ya pasan de los lugares de «Chiquila» y «La Entrada», y continuarán con buen suceso pues pronto llegará un equipo carretero pedido expresamente para los mencionados trabajos.

Esto por el lado de San Pedro Sula. Por el lado de la Esperanza también se está trabajando con ahínco hasta unirla con la ciudad de Gracias, en el departamento de Lempira. De allí continuará a conectar con la importante ciudad de Santa Rosa de Copán.

El gobierno está muy interesado en que esta rica zona del país tenga fáciles vías de comunicación, para que puedan sacar los variados artículos que allí se producen, gracias a fertilidad de sus tierras como a la laboriosidad de sus habitantes.

Sinceramente lamentamos la enfermedad del buen amigo

Para la capital de la República, y con motivo de haber reibido noticias que el caballero don Rafael Vijil Pineda se encuentra en estado de gravedad, partieron nuestros buenos amigos don Julio César don Miguel Angel y don Ernesto Vijil Pineda, hermanos del paciente.

Lamentamos la gravedad del paisano, deseando que la ciencia médica le devuelva la salud.

ANUNCIE EN EL PACIFICO

PAGINA LITERARIA

El Rey Ingrato

Te prevengo que me incomoda a mí, que no tengo más que mi fe, que siendo hombre, se sea cobarde, y que se sea traidor, siendo rey. Observo tus astucias sin nombre: conozco tus traiciones: yo por el bien, tu por el mal, nos entrecruzamos en la oscuridad.

Yo te sirvo, y de ello me envanozco; tú me odias y me temes; y mi caballo te espanta cuando sacude sus crines al viento. Tú te haces ¡tristes consuelos! adorar mañana y tarde en castella no por tus jueces, y por tus sacerdotes en latín.

Rey, si dos y dos son cuatro, un bellaco es un incrédulo. En cuanto a mí, quiero rebatir más de un propósito mal visto. Cuando don Sancho está en su villa, me habla con altanería; soy muy viejo pupilo para tan joven tutor.

No quiero que se me falte. Cuando me haces desafiar por tu capellán en Salamanca, en Jáen por tu escribano; cuando, detrás de tus murallas, donde cazas a los gorriones, rey, te oigo que me ridiculizas, a mí, el arrancador de almenas, podría poner término a tus burlas, te enviaría, rey de los godos, de un papiro-tazo a Derma o de un bofetón a Burgos.

El Rey Abyecto

Rey a quien tortura la coraza, rey que tan mal me has pagado; haces dudar de tu raza y en su tumba enojado, tu anciano padre, alma leal, dice:

— "Algún gitano ha puesto en

la cura real su hijo en lugar del mío".

Rey, mi mejor comida, aún en la noche del día en que me he baido, es pan negro, bien lo sabes tú, con cualquier agria raíz. Me has alimentado bajo tu tienda, o soy en algo tu discípulo? Me has dado mi ejecutoria de conde y de caballero?

Rey, yo vivo en la batalla. Si quieres, comparémonos. Para no pasar tu talla voy a ponerme de rodillas. Mientras celebras tus pascuas y rezas tus credos, yo me apodero de las torres de Santiago y de los montes de Oviedo.

No lo hago por alabarme, pero tú mismo reconoces que tengo la piel completamente negra de haber llevado tanto el arnés. Señor, cometiste una falta cuando me despachaste; es una torpeza despachar a un huésped: es una locura arrojar a Ruy Díaz.

Rey, soy yo quien te protege. Se teme el sonido de mi trompa. Creen ver aún en tu cortejo un poco de mi sombra. Por todas partes, en las abadías, en las fortalezas, al bajar sus puentes, tus órdenes cumplidas son perjudiciales, te respondo de ello.

Rey por mí, sin mí un muñeco. El respeto que te tienen ha de medirse por la longitud de mi espada. ¡Oh rey! Este país no conoce desde el Tajo al Almonacid, otra música guerrera que el viejo clarín del Cid.

Mi nombre llena toda España, me es testimonio de él todo el mar; mi tocata montañesa viene desde arriba y se oye muy lejos. Mis pasos resuenan en la tierra, y ando sin camino entre el rumor militar de un triunfador romano. Y todo se estremece,

Irún, Coimbra, Santander, Almodóvar, apenas se oye el sonido de los platillos de Vivar.

El Rey Felón

Seguramente hay menos nobleza y bondad, entiéndelo bien, rey, en tu collar de alteza que en el collar de un perro. Tú fe real es frágil, afirma, jura y se desdice, rey, pones sobre el evangelio una mano engañosa.

Contigo todo es dudoso, sobre todo cuando te has santiguado ante cualquier relicario donde el santo tiembla indignado. A tus tratados, por ejemplo, preferiría a menudo las promesas de la nube y la palabra del viento.

La palabra que un rey falsea a espaldas de los que traiciona es la oscura fosa del pudor de un país. Tengo por peligros graves, y así debo declararlo, lo que a espaldas de los bravos, los traidores pueden jurar.

Rey, confesaréis, que vale más tener en el talón el veneno de una víbora que el juramento de un felón. Estoy en mi señorío, hablando alto, aunque soy vasallo. Todo esto, te suplico no lo tomes a mal.

El Cid Leal

No hay corazones hipócritas dedicados a los viles intereses en nuestros antiguos feudos de los torrentes y de los bosques. El traidor es peor que un moro; se asusta del ruido de su aliento; pone una máscara risueña a su alma tenebrosa, rojo hoy como la brasa, negro ayer como el carbón.

Yo respiro a mi placer, y cuando hablo, digo la verdad. Soy un hombre probo con la antigua probidad. Jimena recose mis ropas pero no mi lealtad.

Toco a la moda antigua la campana de mi torre. Encuentro hasta incómodo tener bellacos a mi lado. El fango de la avaricia, del robo y de la traición, no quiero que pudra las ensambladuras de mi casa. El Cid es amado de los buenos.

Agradecidos a mis palabras los pastores de Eroles me coronan de flores.

VICTOR HUGO.

Para sus Compras

Esté seguro de visitar la HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A., donde siempre encontrará un surtido completo de toda clase de materiales eléctricos.

También mantenemos siempre en stock una línea completa de Máquinas de Escribir Remington, Cajas Fuertes, Pinturas, Sillas de Acero, etc., etc.

HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A.

La Casa que garantiza todo lo que vende.

TEGUCIGALPA, D. C.

TELEFONO 19-45

ENSALADA MUSICAL

Salutación a su Majestad Nubia I

(LEÍDA POR SU AUTOR, FRENTE AL MICRÓFONO DEL CARRO SONORO «MEJORAL», EN MOMENTOS EN QUE SE CORONABA REINA DE LAS FIESTAS PATRONALES DEL VECINO PUERTO DE SAN LORENZO A LA SEÑORITA NUBIA MENDOZA, ALLÁ POR EL AÑO DE 1947)

Para tí, mi canción alibiarada,
una nota sutil, quintaesenciada
que tienda hacia el azul su raudo vuelo.
Y lleve en su aletear de mariposa,
la caricia muy tierna y amorosa
de tu Sol, de tu Mar y de tu Cielo.

Para tí, mi canción adolorida,
La del Cisne que canta al dar la vida
dando luz y frescura a sus despojos.
Para tí la frescura de la brisa
pues le quiero cantar a tu sonrisa
y a la lumbre divina de tus ojos.

Para tí, la gentil Nubia Primera,
hermana de la Diosa Primavera
y hermana de la fuente y de las flores,
el Poeta te dice en un arrullo:
—“No miras ese pueblo?— Reina. Es tuyo!
A tus pies hay dos mil adoradores”.

Y allí están con el alma entusiasmada
y poniendo dulzura en la mirada,
—Oh, miradas de amor y de ternura—.
Y al compás de mis débiles canciones
elevan hacia tí sus corazones
proclamando tu gracia y tu hermosura.

En verdad que te sientes soberana,
y Reina de la tarde y la mañana,
y Reina de la Luz y la Ambrosía.
La Reina más gentil y más graciosa,
que parece de carne y es de rosa ...
Rosa-Mujer, radiante como el día.

Yo he mirado a tu Mar, azul, sereno.
Ese Mar que es tan manso y es tan bueno
se acercó dulcemente a la ribera
a rendir su tributo primoroso.
—Y sabes lo que dijo ese coloso?
—“Dios te guarde feliz, Nubia Primera”.

—“Dios te guarde feliz” se oyó en la altura.
Era el Sol desgranando su ternura
en guedejas de luz y de colores.
Te ofrecía ese Sol, rosa temprana,
su poema de amor por la mañana
en un canto divino de esplendores.

Graciosa Majestad Nubia Primera:
compadece a mi musa pordiosera,
mi débil musa que a pintar no alcanza
ni volando en su loca fantasía,
los aspectos más gratos de este día
saturado de amor y de Esperanza....

Compadece a mi musa pordiosera
y perdona mi pálido cantar:
arrullos de tu hermana Primavera,
de tu Sol, de tu Cielo y de tu Mar.

FARMACIA Corazón de Jesús

Recientemente instalada en la ciudad de PESPIRE, espera sus apreciables órdenes las que serán atendidas por su propietario.
Dr. ARMANDO PADGETT.

A VISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de la Sección Judicial de Nacaome, al público HACE SABER: que el tres del mes en curso, se concedió a Cipriano Fortunato García Pérez, la posesión efectiva de la herencia intestada de su hijo legítimo, Virgilio Mejía, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Nacaome, 7 de Agosto de 1950.
J. ANTONIO PINEDA.
Secretario.

Ha visitado Ud. la tienda de doña Maximina de Umanzor?

Viera cuántas cosas bonitas, baratas y de buena calidad está desempacando. Pobres y ricos la prefieren porque comprar donde ella es economizar dinero.

Estanislao Osejo

Perito Mercantil

Dedicado exclusivamente al servicio de su profesión. Se ofrece a Ud. para la organización de la contabilidad de su negocio, sea chico o grande. Lo mismo que como auditor de contabilidades. Atiende llamados dentro y fuera de la capital.

Pensión Sureña

Instalada en el Centro de Comayagüela, Media Cuadra al Poniente de la Policlínica.

Atendida con todo esmero por su Propietario.

Con cuartos bien amueblados y aseados. Se sentirá Ud. como en su propia casa, garantizado en su persona e intereses.

VISITELA Y SE CONVENCERA

AMOROSOS

Viene de la 3ª Pág.

mentos y en la más completa calma. El que se hallaba allí cerca, al frente de una numerosa escolta, era el famoso Comandante de la Carta Blanca, esperando que apagaran la luz eléctrica para proceder al desarrollo de la segunda parte del programa.....

El segundo eseándalo de esa noche fué provocado por el Comandante de Armas al presentarse al Hotel Juan Bosco, donde nosotros nos encontrábamos departiendo amigablemente, para ordenar mi arbitraria detención, borracho de ira y llenándose de improperios propios de un carretero. La generalidad de los habitantes de Nacaome, que no tengan intereses políticos de por medio, como Menelao y Oscar Facusé, saben que estamos diciendo la verdad. Así lo han declarado ya algunos elementos que se hallaban con nosotros al momento de nuestra detención, no obstante las amenazas que se les han hecho para que digan lo contrario.....

A qué, entonces, ese marcado interes de Vinagrillo de ofendernos con falsedades en un asunto que ya se está poniendo en claro? Y menos con ese cargo antojadizo que no hace más que causarnos risa, pues si todo fué debido como Vinagrillo dice, a «desorbitada y escandalosa crápula», otros hubieran sido los detenidos en la Cueva de Leones, donde hasta hubieron disparos de arma de fuego, y no un inocente que estaba cenando tranquilamente en el Hotel Juan Bosco..... O los de la Cueva de Leones eran inmunes por no tener la desgracia, como nosotros, «de ser nacionalistas, y de los buenos, por estar adscritos al grupo denominado la argolla?»..... Vea, vea, Vinagrillo que ya estamos descubriendo por Ud. y por Menelao donde es que a *ciertos señores* les está apretando el zapato.....

Habíamos callado nombres propios en este penoso asunto de «desorbitada y escandalosa crápula» por pura cortesía, pero nos hemos visto compelidos a mencionarlos en estas explicaciones de hoy porque ya nos molesta el sonido de una campana que fué manejada por extrañas manos. Tenemos también en nuestro poder una constancia del Alcalde Policía de esta ciudad, don Guillermo Matute, sobre quién pagó multa por disparos hechos en la Cueva de Leones la noche del dieciséis de junio, tan tristemente célebre. Y quien pagó esa multa se fué tranquilo para su casa a vista y paciencia de Carta Blanca..... Y quien pagó los patos en aquella fecha y los sigue pagando, por el hecho de ser «argollista» es este servidor suyo, mi muy querido Vinagrillo.

Si ya nadie quiere su periódico en Comayagua, de eso no tiene culpa el Congreso, ni mucho menos la puedo tener yo.... Déjenos en paz y trate, para que se lo compren, de hacerlo más interesante, más en armonía con la mentalidad e intereses del pueblo, menos intransigente y más honrado en sus juicios, máxime cuando la verdad le retoza como mosca inquieta en su respingada nariz.

Y gracias por habernos aclarado que el Coronel Bonilla no es «argollista». ¡Bendito sea Dios!, pues yo he jurado ser todo lo contrario de lo que él sea. Pero entonces, —qué demonios es este viejo mamón de la pasada y presente administración pública? Sería bueno saberlo por lo que potis continger...

Hospédese Ud. en el GRAN HOTEL INTERNACIONAL

¡AUTOMOVILISTAS!



Les Conviene

Usar el

NUEVO
Mobiloil

Las singulares propiedades limpiantes del Nuevo Mobiloil ayudan a mantener las principales partes del motor libres de residuos que producen desgaste. El Nuevo Mobiloil protege por entero el motor de su automóvil, mantiene su eficiencia máxima y alarga su vida.

Para economía de mantenimiento, no use en su carro otro aceite que el Nuevo Mobiloil.



EL LUBRICANTE
DE MAYOR VENTA
MUNDIAL

Nos ponemos a la orden de nuestros clientes del Sur.

Enrique H. Rodríguez

ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece a usted sus Servicios
Profesionales

Nacaome, Valle. — Honduras

LA COMERCIAL HONDUREÑA

DE

VELASQUEZ KAFIE Y Co.

en el Mercado Los Dolores

OFRECE a su clientela el mejor surtido en algodones y sedas. Su primera visita lo convertirá en nuestro seguro cliente Tegucigalpa, — Honduras, C. A.

En el próximo número publicaremos un editorial de "La Trompada", donde el paisano Francisco Risal se refiere a ciertos cargos gratuitos que se hacen a nuestro Director.

COQUETERIAS.....

Viene de la 2a. .Pág

ya en serio, y practiquen con más orden, técnica y puntualidad. Parece ser que en Choluteca, San Lorenzo, Pespire y Nacaome, se está practicando como es debido. Sólo nosotros, si no nos apuramos, nos vamos a quedar atrás. Y eso no debe ser así. Amapala siempre ha tenido una bien conquistada fama en el aspecto deportivo. Esa fama no debemos perderla por flojos y descuidados. Deseamos, por medio de estas líneas, que los dirigentes de El Tigre y El Libertad tomen cartas en el asunto, para rehabilitar el buen nombre del fut bol amapalino. Si bien es cierto que tenemos buena madera, tampoco podemos negar que nos falta apoyo oficial, disciplina de conjunto y dirección técnica.

Sin esas tres cosas indispensables siempre nos iremos quedando a la zaga.

Amapala, Agosto de 1959

GASOLINERA "LOS AMIGOS"

de JUAN RODAS F.

Júcaro Galán. Servicio a toda hora del día y de la noche. Gasolina, Aceite, Grasas y repuestos para carros. Atendida por su propietario.

**EMPRESA DE BUSES
"LEMPIRA" DE BARON Y CIA.**

Viajes a Tegucigalpa, y viceversa, los DIAS LUNES, MIERCOLES, Y SABADOS. Potentes carros. Choferes expertos, decentes y sobrios. Comodidad, seguridad, rapidez.
Representante en Comayagüela.

Profesor César Augusto Maradiaga.

— San Marcos de Colón. —

**La ciudad de Marcala
tendrá pronto servicio
de alumbrado eléctrico**

Los Marcalinos están de plácemes. Muy pronto verán realizados sus dorados sueños de contar con un eficiente servicio de alumbrado eléctrico, que tanta falta les ha estado haciendo. Desde el fondo de sus corazones bendicen los nombres del Señor Presidente de la República, Dr. Juan Manuel Gálvez, y del Señor Ministro de Gobernación, P. M. don Julio Lozano h., por el decidido apoyo que tan altos funcionarios públicos les han prestado para el correspondiente pedido de maquinaria y accesorios. El progreso es una realidad en todos los rubros del país.

Distinguidos educacionistas en visita oficial a las Escuelas y Colegios de los Departamentos del Sur

El señor Director General de Educación Primaria, Doctor Gonzalo Latorre Salamanca, a quien también acompañan los distinguidos y muy apreciados Profesores don Bernardo Galindo y Galindo y don Efraim Castellanos, ha recorrido las ciudades más importantes del Sur, en visita oficial a las Escuelas y Colegios que en esta zona imparten a las juventudes la semilla del saber.

Estas visitas son muy importantes, pues desperezan a los mentores de la niñez que se descuidan un poco cuando se les deja actuar a sus anchas, y son aprovechados por aquellos maestros llenos de aspiraciones, que siempre buscan su mejoramiento, ya que el Doctor Latorre Salamanca, así como sus muy cultos acompañantes dictan conferencias orientadoras en todos los planteles que visitan. Esas conferencias, que señalan rutas amplias y nuevas a seguir en la noble misión educativa, fueron en esta ciudad escuchadas por todos los maestros del departamento, que se hicieron presentes ante el llamado respectivo del Director Departamental Prof. Marcial H. Gamero.

Estamos seguros que los distinguidos visitantes llevan muy gratas impresiones de esta ciudad cabecera, dada la forma especial como fueron atendidos por las autoridades, Magisterio y sociedad.

Atienda el primer sintoma de su TOS

La tos es molesta y debilita al enfermo. Tome siempre el remedio eficaz por excelencia...

DRENATOS

Pavón & Molina

Servicio entre Tegucigalpa y San Marcos de Colón, tres veces por semana, así: Domingo, Martes y Jueves en la madrugada, saliendo un bus de cada terminal. Potentes máquinas. Choferes acreditados. Comodidad y eficiencia en el servicio. Oficinas en Tegucigalpa y San Marcos de Colón.

Dr. JUSTO ABARCA h.

MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente a su PROFESION

Amapala, D. S.



RAY-O-VAC

La moderna e incomparable pila blindada en acero. La batería de su confianza, porque su luz es FUERTE y CLARA.

Distribuidores:
RIVERA & COMPAÑIA

Apdo. Nº 27—Tegucigalpa, D. C.
apdo. Nº 84 — San Pedro Sula.

Sebastián C. Osorio

Ofrece Ud. Aceite legítimo de tiburón, a L. 2.00 botella, y a L. 40.00 la lata de 5 galones. Búsquelo en cualquier cantidad, con o sin envase.

San Lorenzo, D.L., Dep. de Valle.
(Barrio El Ch aparral.)

Qué es el "O" CERO?

Lector amable: si no has llegado a sentir, que lo bello nos viene de Dios en líneas rectas y paralelas, nunca podrías definir qué es el (O) CERO. Mil de vosotros dicen que el Cero nada vale. ¡Grave error! ¡Otros mil de vosotros aseguran que el valor del Cero es según el lugar que ocupa en una expresión numérica. ¡Grave error!

Nada puede hacer valer si nada vale. Si a la expresión numérica 2 (dos), o 5, u 8 le agregamos un cero, vemos como ese 2, ese 5 o ese 8. han elevado su valor. En cambio, si al [O] CERO le agregamos una cifra cualquiera, sean por ejemplo los ya nominados, nunca deja de ser el Cero, a si vemos de este modo como realmente el CERO tiene un intrínseco valor. Si el CERO nada vale, por qué existe entonces? Nada hay que exista que no tenga algún valor. LA NADA como Realidad, no existe, existe algo en todo punto del Universo. Cuánto vale cada cosa con cuya relación estamos? Se responde en el sentido mercantil diciendo que es según el beneficio que de esa cosa podemos o logramos derivar. ¡Grave error!

El valor de cada cosa con la que estamos en relación, es parte de nuestra vida y parte de nuestro espíritu, y el hecho de que solo veamos el aspecto de esorias que de ella emanan como de un centro luminoso la Luz, depende de la pobreza externa, pe-

ro nada de la belleza interna que vive en ella, como vive el rayo de luz aprisionado en la roca de carbón, que es donde tuvo su origen ayer. Así el hombre. Estos pensamientos, cuya imagen deo grabada aquí, son también rayos de Luz que han quedado en libertad por una causa emocional, y vuelven a su seno, de donde partieron ayer: han sido puestos en libertad, de esta mi roca de carbón, cuyos rayos han estado almacenados, aprisionados.

Lector amable: Cuánto vale el (O) CERO?

El Cero es la fuerza de la palanca que hace elevar o bajar el valor cuantitativo en una expresión numérica.

Lector amable: para Vos la Rosa, y más que la Rosa, el color de esa Rosa.

Nacaome, Valle, Honduras 15 de Agosto de 1950.

Erasmus Zelaya Tejada.

Au Bon Marché

de Salomón Barjún.

Constante renovación de mercaderías extranjeras. Vendemos al por Mayor y Menor.

Cuando venga a Tegucigalpa visite nuestro Almacén, en el cual encontrará lo que desea.

Casa Uhler, S. A.

Fundada en 1897.

Importación de mercaderías extranjeras. Almacenes en Tegucigalpa. Exportación de productos del país.

Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.



Fume Cigarrillos

KING BEE

Perfectamente elaborados

con los mejores Tabacos de C O P A N